



24. Februar 2018

An der Delegiertenversammlung in Altdorf wird „Wirtschaft 4.0“ vorgestellt

Da es sich um ein Arbeitspapier handelt, erstellten die Delegierten anstelle von Anträgen inhaltliche Motionen, in der sie ihre Ideen zur Änderung oder Ergänzung des Papiers einbringen können. Zum Ablauf der Frist am 9. Februar sind 60 Motionen eingegangen. Wir freuen uns auf eine spannenden Diskussion.

3. Februar 2018

Die Tagung „Wirtschaft 4.0“ findet in Bern statt

Im Rahmen dreier Inputreferate durften wir drei Expert*innen begrüßen: Die Informatikprofessorin Ute Klotz prognostizierte die Digitalisierung der Berufe, die Autorin und Theologin Ina Praetorius zeigte auf, warum die oft ausgeklammerte „Care-Arbeit“ eigentlich die Basis aller Ökonomie ist. Ex-SBB-Chef und Genosse Benedikt Weibel präsentierte sein Konzept der Einfachheit, der „Simplicity“.

In den Workshops am Nachmittag wurden zu den drei Schwerpunktthemen von „Wirtschaft 4.0“ Ideen gesammelt: „Investitionen in die Zukunft“, „Faire Regeln“ und „Mitbestimmung statt Abschottung“. Mit ungefähr 100 Teilnehmenden war die Tagung gut besucht.

November und Dezember 2017

Die Steuergruppe erarbeitet einen Bericht für die DV

Die Steuergruppe erarbeitet zurzeit ein Dokument für die DV vom Februar. Die Basis für das Dokument bilden die Zwischenberichte der Arbeitsgruppen.

Oktober und November 2017

Die Arbeitsgruppen begannen die politischen Stossrichtungen zu analysieren

Im Oktober wurden die Arbeitsgruppen (AGs) gegründet. Die AGs nahmen sofort ihre Arbeit auf und analysierten die grössten wirtschaftspolitischen Herausforderungen für die SP in den kommenden zehn Jahren. Sie priorisierten die wichtigsten politischen Stossrichtungen in einem Zwischenbericht für die Steuergruppe. Die AGs nutzten in dieser ersten Arbeitsphase die Thesen der Steuergruppe als Ausgangspunkt für ihre Analysen. Den Arbeitsgruppen lagen gesamthaft 18 Thesen vor und stammten von diversen Fachleuten aus der SP (Sekretariat, Fraktion).

Von allen Arbeitsgruppen sollten die folgenden übergreifenden Themen behandelt werden: Digitalisierung, Gender, Wirtschaftsdemokratie, Globalisierung, Chancengleichheit, Bildung/Forschung.



September 2017

Die Steuergruppe formulierte Thesen zu den wichtigsten Themenschwerpunkten

Die Steuergruppe erarbeitete Thesen zu den Schwerpunktthemen der Arbeitsgruppen. Die Thesen sind als Inspiration für die AGs gedacht. Das bedeutet, dass die AGs die Thesen frei diskutieren, ergänzen und in ihre Arbeiten einfließen lassen können.

26. August 2017

Kick-Off Tagung

Am 26. August fand in Bern der Auftaktanlass zum neuen SP Wirtschaftskonzept statt. Wir danken allen Expertinnen und Experten für ihre spannenden Inputreferate.

August 2017

Aufruf zum Mitmachen

Im August haben wir alle SP Mitglieder aufgerufen uns Ihre Ideen für das neue SP Wirtschaftskonzept mitzuteilen. Mit dieser Ideensammlung wollten wir sicherstellen, dass möglichst viel vom grossen Wissen unserer Parteimitglieder in den Prozess einfließt. Die Anregungen zeigten, wo der Schuh drückt und wo gute Ideen und Stossrichtungen liegen. 130 Vorschläge wurden eingereicht. An dieser Stelle danken wir allen Genossinnen und Genossen, die geholfen haben thematische Schwerpunkte festzulegen. Diese Vorschläge flossen in die Thesen der Steuergruppe ein und dienten den Arbeitsgruppen als Ausgangslage für die Analyse-Berichte.